



Inicia la Semana de la Amistad entre Guatemala y el Estado de Israel

Convocatoria para ser voluntario en las Elecciones en el departamento de Guatemala

Últimas noticias

En el Día de la Madre incrementa la producción y exportación de flores



CELEBRA GUATEMALA-ISRAEL
ISRAEL 75



Comerciantes y Secretaría de la Mujer de la UNE accionarán legalmente por mensajes contra las mujeres

Representantes de la Secretaría de la mujer de la UNE con el apoyo de la dirigencia de comerciantes de la Terminal zona 4, manifestaron su rechazo a los ataques públicos del candidato presidencial del partido político, Prosperidad Ciudadana, Carlos Pineda hacia la candidata presidencial de la Unidad Nacional de la Esperanza (UNE), Sandra Torres y contra las mujeres guatemaltecas.

Jaqueline Carrillo, secretaria de la Mujer de la UNE, hizo un llamado a los políticos para mostrar respeto hacia la mujer guatemalteca considerando que nacieron de una mujer y es probable que tengan hijas o esposa

Carrillo afirmó: *“cuando mujeres salimos luciendo cuerpo con un bikini todo mundo nos aplaude, pero cuando salimos demostrando capacidad, liderazgo e inteligencia, entonces somos víctimas de maltrato y de muchas injurias; yo desde donde estoy hago un llamado a las mujeres para que nos unamos y levantemos la voz. Porque ya no debemos permitir y tolerar esas faltas de respeto, las mujeres valemos por el hecho de ser mujeres y luego porque somos madres, somos esposas cuidamos nuestro nombre y no es justo que a través de las redes vengán a tirar por los suelos nuestra dignidad”.*

La secretaria de la Mujer, hizo un llamado para el respeto a las mujeres *“el respeto primero como mujeres, segundo como políticas que tenemos la capacidad de dirigir los cargos desde donde Dios nos coloque”.*



La representante de comerciantes del mercado La Terminal, Cristina Vásquez afirmó:

“La realidad no estamos conformes con todo lo que ha dicho este señor don Carlos, yo no sé porque ofende a las mujeres. Yo pienso que él, es una persona preparada tiene un título, creo que él debe respetar su título, su estudio como él lo dice. Nosotros que somos del mercado sabemos cuál es el respeto, la educación, mientras que él no lo demuestra ofendiendo a las mujeres y la mamá de él es mujer, yo pienso que está mal, él no sabe ni lo que dice”. Doña Cristina concluyó “le hacemos saber que no nos ofenda como mujeres y no esté ofendiendo a la licenciada porque ella también es mujer. Si él le quiere decir algo a la licenciada, que la llame, que la cite y que le hable de frente a frente, porque así es como se arreglan las cosas”, concluyó.

MOE GT presenta informe de redes sociales

Conversación sobre candidatos

En el universo de temas electorales relacionados con los candidatos, la discusión alrededor de los binomios presidenciales se centra en tres candidatos que acaparan 60 % de la conversación.

Candidatos	Número de menciones
Zury Ríos (Valor-Unionista)	6,800
Sandra Torres (UNE)	6,600
Manuel Villacorta (Vos)	3,500

- En un nivel más moderado, con 22% de la conversación, aparecen Bernardo Arévalo, Edmond Mulet y Sammy Morales. Este último, sigue siendo objeto de críticas sobre el gobierno de su hermano, el expresidente Jimmy Morales.
- El candidato de Prosperidad Ciudadana, Carlos Pineda, cuyas menciones e interacciones se diluían semanas anteriores, ahora se visibiliza con 3.1 % de las menciones totales.

El informe que presenta el Movimiento de Observación Electoral (MOE-GT), es del 25 de abril al 2 de mayo de 2023.

Según el documento, en estas fechas hubo interacciones que nombraban al Tribunal Supremo Electoral (TSE), y de éstas, el 52.9% fueron negativas, mientras el 33.3% fueron neutras y el 14.3% fueron positivas.

Con relación a las conversaciones acerca de candidatos presidenciales en este período de tiempo fueron tres los que encabezaron las conversaciones:

1. Zury Ríos con 6,800 menciones
2. Sandra Torres con 6,600 menciones
3. Manuel Villacorta con 3,500 menciones

En un nivel más moderado con 22% de la conversación aparece Bernardo Arévalo, Edmond Mulet y Sammy Morales. En el caso de Morales *“sigue siendo objeto de críticas sobre el gobierno de su hermano, el expresidente Jimmy Morales”.*

El candidato presidencial Carlos Pineda, de Prosperidad Ciudadana, logró menciones que se diluían semanas anteriores. Según MOE – GT *“se visualiz con 3.1% de las menciones totales”.*

Citando aspectos emocionales, es Carlos Pineda quien recibe el 42.4% de las menciones positivas.



Pimpinela en Guatemala

Pimpinela visitará Guatemala durante su gira de 40°. Aniversario

Pueden adquirir sus entradas a través de todoticket.com

Localidades

Mesas Ultra Q975*
Mesas Diamante Q675*
Mesas Oro Q475*



Inicia la Semana de la Amistad entre Guatemala y el Estado de Israel

Este 8 de mayo, mediante una ceremonia de inauguración se dio por iniciada la Semana de Amistad entre Guatemala y el Estado de Israel.

Encabezaron la actividad la ministra de Educación, Claudia Ruíz Casasola de Estrada, y el Embajador de Israel en Guatemala, Yiftah Curiel.



Los funcionarios fueron acompañados del Rabino David Russek; el Director Ejecutivo de la Comunidad Judía de Guatemala, Ilan López e integrantes de la Comunidad Judía en Guatemala. Participaron estudiantes y docentes de la Escuela Normal de Maestras para Párvulos Dr. Alfredo Carrillo Ramírez, en representación de la comunidad escolar, y hubo una destacada participación de la Orquesta Sinfónica Juvenil de San Marcos.



Con la participación de los estudiantes y docentes de todo el país, durante esta semana se realiza una serie de actividades, entre estas guías de estudio sobre la historia de Israel y concursos de niños y niñas guatemaltecos e israelíes, logrando muy buenos resultados en participación y fomento de la creatividad por medio de expresiones artísticas, como danzas, cantos y actos relacionados con las culturas de ambos países.

Cosecha en huerto pedagógico

Como parte de las actividades contempladas durante la "Semana de la Amistad entre Guatemala e Israel", la Ministra de Educación, el Embajador del Estado de Israel en Guatemala, autoridades, funcionarios, invitados especiales y estudiantes de la Escuela Normal de Maestras para Párvulos Dr. Alfredo Carrillo Ramírez, realizaron la cosecha en el Huerto Pedagógico, actividad en la que se cultivan hortalizas y vegetales y, de forma simbólica, también se cosecha la amistad entre ambas naciones.



Los huertos escolares pedagógicos constituyen una estrategia didáctica que fortalece la Educación Alimentaria y Nutricional en el marco del Currículo Nacional Base (CNB). Estos huertos también permiten el aprendizaje de prácticas agrícolas, formación de valores, convivencia armónica entre la comunidad y la naturaleza, y fomenta la alimentación variada y nutritiva para el aprendizaje integral de los estudiantes.

El Ministerio de Educación celebra la Amistad entre Guatemala y el Estado de Israel, dos países que mantienen relaciones de mutua cooperación en los ámbitos educativos, sociales, económicos y académicos.

El Día Nacional de la Amistad entre la República de Guatemala y el Estado de Israel se conmemora cada 14 de mayo, según lo establecido en el Decreto Legislativo 12-2018 del Congreso de la República, por lo que el Ministerio de Educación y la Comunidad Judía de Guatemala han realizado diversas actividades educativas y culturales conmemorativas en todo el Sistema Educativo Nacional.



Convocatoria para ser voluntario en las Elecciones en el departamento de Guatemala

Solo el departamento de Guatemala necesitará más de 16,500 voluntarios Guatemala, por lo que la Junta Electoral Departamental de Guatemala (JEDG) hace un llamado a los guatemaltecos para que participen como voluntarios en las Juntas Receptoras de Votos (JRV) del distrito de Guatemala en las próximas Elecciones Generales del 25 de junio 2023.

La JEDG junto con las Juntas Electorales Municipales (JEMs), brindan apoyo logístico a las Juntas Receptoras de Votos en el traslado y entrega de los resultados de cada mesa de votación del municipio a su cargo. El presidente de la JEDG, Álvaro Bravo enfatizó la importancia de la participación ciudadana en el proceso electoral y destacó que el trabajo voluntario es fundamental para asegurar la integridad y la transparencia del proceso. *"Necesitamos el apoyo y la colaboración de todos los ciudadanos para hacer de este proceso electoral legítimo. Al cuidar el orden y la transparencia de las elecciones, este voluntariado se convierte en una de las herramientas más poderosas para la consolidación de la democracia"*, afirmó Bravo.

Estas Juntas Receptoras de Votos son conformadas por voluntarios que atienden a los ciudadanos en cada mesa de votación, además de dar fe de los resultados electorales correspondientes. Cada mesa de votación tiene su propia Junta Receptora de Voto y a su vez, cada Junta Receptora de Voto necesita cinco personas: presidente, secretario, vocal, alguacil y suplente. Actualmente, se tiene 3,313 mesas de votación confirmadas para el departamento de Guatemala. Esto supone la necesidad de 16,565 voluntarios para las Juntas Receptoras de Voto que contribuyan a la transparencia del proceso electoral.

Los requisitos para participar como voluntario en una JRV son los siguientes: saber leer y escribir, hallarse en ejercicio de sus derechos ciudadanos, residir en el municipio y no desempeñar cargo directivo en organizaciones políticas. Para la Junta Electoral Departamental de Guatemala es fundamental incorporar guatemaltecos comprometidos con el país, que respondan al llamado del servicio y donen su tiempo y capacidades para proteger el voto de su conciudadano.

La participación ciudadana en el proceso electoral tiene múltiples beneficios. En primer lugar, fomenta la responsabilidad cívica de los ciudadanos al permitirles tener un papel activo en la toma de decisiones políticas. Además, contribuye a mejorar la comprensión del proceso electoral, lo que a su vez fortalece la confianza en el sistema y en las instituciones democráticas.

Los interesados en participar como voluntarios en las próximas elecciones del año 2023 pueden contactar a la Junta Electoral Departamental de Guatemala a través del correo electrónico comunicacionjedg@gmail.com o mediante sus redes sociales oficiales, Facebook (Junta Electoral).



goliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

CELEBRA GUATEMALA-ISRAEL
EL
A
R
S



Shakira es declarada Mujer del Año Billboard

Con un emotivo discurso, la colombiana Shakira recibió el reconocimiento de Mujer del Año Billboard, en su primera aparición pública desde que se trasladó a Miami en Estados Unidos.

“Este ha sido un año de cambios sísmicos en mi vida en el que he sentido más que nunca y en carne propia lo que es ser mujer. Y lo que significa.

Un año en el que me he dado cuenta de que las mujeres somos más fuertes de lo que pensábamos, más valientes de lo que creíamos, más independientes de lo que nos enseñaron a ser.

Porque ¿a qué mujer no le ha pasado alguna vez que por buscar la atención o el cariño del otro se ha olvidado de sí misma? A mí me pasó, más de una vez. Pero también llega un momento en la vida de toda mujer en el que ya uno no depende de alguien para llegar a quererse y aceptarse como es. Cuando la búsqueda del otro se reemplaza por la búsqueda de uno mismo. Cuando el deseo de ser perfecta se reemplaza por el deseo de ser auténtica, y ya no importa tanto que alguien te sea fiel, como seguir siéndose fiel a una misma.

Es verdad que cuando me sentí más perdida fue la música la que me puso en el camino de regreso a mí misma. Pero las lecciones más importantes las aprendí de otras mujeres, y por ellas escribí lo que escribí y canté lo que canté. Porque solo una mujer puede amar hasta desgarrarse, puede hablar con la honestidad más brutal, cantar con rabia, bailar extasiada y emocionarse hasta las lágrimas. Eso solo lo puede hacer una mujer.

Y hay una en especial que me ha inspirado más que nadie, mi madre Nidya Ripoll. Mami, a pesar de las dificultades que has enfrentado este año, sigues de pie con tu amor sin límites y tu resiliencia. Para mí, mami, tú has sido mi mujer del año. Así que este reconocimiento va para ti y va también para mis amigas que me han sostenido y me sostienen cuando flaquean mis piernas. Y para todas las madres solteras que defienden y protegen a sus hijos como leonas. Claudia, amiga mía, tú eres una de ellas.

Recibo con mucho cariño este honor que me hacen pero para mí, más que celebrar la mujer del año, deberíamos celebrar que este ha sido el año de la mujer. Un año en el que las mujeres hemos tocado temas que no se podían tocar, dicho cosas que no se podían decir. Y aunque alguno se haya quejado, ya no hay marcha atrás, porque juntas hemos dado un paso al frente y con cada paso somos más libres y plenas”.



En el Día de la Madre incrementa la producción y exportación de flores

Debido al acercamiento del Día de la Madre, el cual se conmemora cada 10 de mayo, los asociados de la Comisión de Plantas Ornamentales, Follajes y Flores de la Asociación Guatemalteca de Exportadores -AGEXPORT- triplican la producción y exportación de tallos, generando así, 60 mil empleos, de los cuales el 80% son mujeres del área rural.

Rosas, orquídeas, aves del paraíso, proteas, lirios y follajes de corte son las flores más solicitadas para exportar durante mayo, teniendo en cuenta que, comparado con el 2022, este año incrementaron las ventas en un 8%. De hecho, por la temporada, las empresas y productores se preparan con 6 meses hasta un año de anticipación para planificar con tiempo la producción de flores de corte y comercialización a nivel internacional.

“Fortalecemos lazos y relaciones comerciales, brindando insumos y servicios, con el fin de ser más competitivos en los mercados internacionales. La innovación en la oferta exportable es clave, por ejemplo, Guatemala hoy en día envía ramos de flores listas para entregar al consumidor final, los cuales se encuentran en supermercados o tiendas de conveniencia de Estados Unidos para su fácil acceso. Otra innovación son las plantas ornamentales para interiores que están relacionadas a dar bienestar en los hogares y oficinas, como suculentas, aloe vera, ficus, entre otros. El fin último es consolidarnos como los mejores exportadores de Latinoamérica”, indicó Brigitte Obrock, Coordinadora de la Comisión de Plantas Ornamentales de la AGEXPORT.

Según Obrock los exportadores de la Comisión de Flores y plantas ornamentales de AGEXPORT, están trabajando para lograr mejores tarifas y así, reducir costos de producción, logística, administración, entre otros. Datos registrados por ellos, resaltan que los principales mercados de exportación de plantas, ornamentales, follajes y flores son Holanda (49.43%), Estados Unidos (32.15%), Alemania (8.08%), Japón (4.88%), Italia (3.10%), Dinamarca (1.80%) y otros destinos (0.56%). Los asociados exportan a dichos países 15 millones de flores cada año, aproximadamente.

Para incrementar la producción y exportación y así, satisfacer la demanda a nivel mundial, la Comisión realiza 4 estrategias:

- Mejorar temas relacionadas a la tecnología.
- Desarrollar nuevas especies y variedades.
- Promocionar en nuevos mercados.
- Desarrollar programas de capacitación.



“En el plan de trabajo de la Comisión de Plantas Ornamentales de la AGEXPORT para este año incluye una variedad de seminarios, capacitaciones, conferencias y talleres, el más próximo es el Diplomado de plantas ornamentales, follajes y flores con enfoque en sostenibilidad y buenas prácticas, el cual busca fortalecer los conocimientos para el fortalecimiento de la sostenibilidad del negocio, aplicando mejores prácticas en el cultivo y la gestión de la calidad.”, concluyó Obrock.



CABAL presenta el Plan Educativo “Estudiantes para el Mundo”

El binomio del partido CABAL, integrado por Edmond Mulet y Max Santacruz, presentaron su Plan Educativo “Estudiantes para el Mundo”, que forma parte de su plan de Gobierno.

Mulet, afirmó que el plan que presentan busca que los niños y jóvenes, en edad escolar entre primaria y básicos; tengan capacidades matemáticas, tecnológicas, que puedan dominar los idiomas español, maya e inglés. Como parte de su propuesta, plantean que la educación sea con el uso de tablets como una herramienta para el aprendizaje.

El binomio se refirió a la poca acción del MINEDUC durante la pandemia y el retroceso en materia de educación. Al respecto indicaron:

El presidenciable Mulet, indicó que realizarán una evaluación de todo el Gobierno, y “si se encontrase algún tipo de corrupción, de malversación o de mal uso de recursos o negocios y todo, son cosas que tendremos que enfrentar”.

Santacruz “esperaríamos que en el proceso de transición fuera responsable y tener acceso a la información necesaria y evaluar entonces cual es la situación real de las diferentes instituciones del Estado”.

La propuesta educativa que presentó el binomio de CABAL, se refirió a la importancia del uso de:

- Tablets
- Programas de uso gratuito
- Wifi gratuito



La inversión del plan que propone CABAL supera los 4,700 millones de quetzales, asegurando que existen los recursos y que también acudirán a la cooperación internacional, considerando que hay interés en apoyar el desarrollo educativo en Guatemala.

Otro de los factores importantes mencionados por Mulet, es la relación con el magisterio, pues éste debe ser capacitado y formado para dar los resultados esperados como parte de la transformación educativa que se plantea.

Con relación a Joviel Acevedo, el presidenciable afirmó que no le conoce y que seguramente, cuando sea el tiempo, tendrá que sentarse a conversar con él.

Presidenciable Zury Ríos y las acciones para el Depto. De Guatemala



La presidenciable de la coalición VALOR – Unionista, Zury Ríos junto a sus candidatos diputados por el departamento de Guatemala se refirió a parte del plan que proponen para los ciudadanos.

La presidenciable se refirió a la necesidad de combatir la delincuencia y contribuir a que las familias guatemaltecas tengan un lugar seguro para vivir.

Entre los candidatos que le acompañan en el distrito de Guatemala, están Elmer Palencia, el secretario general de Organización y Byron Orellana.

Seguridad para los emprendedores del departamento de Guatemala, en ese sentido, combatir y erradicar las extorsiones con la promesa “los delincuentes en la cárcel y los niños en las escuelas”.

En el tema de infraestructura, trabajar por el Anillo Regional que evitaría el paso del tránsito pesado que viene del pacífico hacia las costas del Atlántico; para que el tránsito no afecte a los guatemaltecos en la ciudad capital; pero además que las restricciones también afectan el transporte de los alimentos y otros productos importantes para los ciudadanos.

Con relación al medio ambiente, cuidar el agua, las cuencas, las plantas de tratamiento en el departamento de Guatemala, pero también en todo el país.

liberal
somos guate





En San Rafael Pie de la Cuesta, San Marcos inicia el programa de Guardianes Ecológicos 370

Estudiantes de San Rafael Pie de la Cuesta, San Marcos, comenzaron su formación como Guardianes Ecológicos del Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN). El programa es impartido por la delegación departamental, y en el primer módulo recibieron conocimientos sobre ecología y la relación del ser humano con el medioambiente.

Los participantes son estudiantes del Instituto Nacional Mixto de Educación Básica. Entre los temas abordados en la primera sesión están: ¿Quién soy?, ¿cómo me relaciono con el medio ambiente y con las demás personas?, deberes y derechos ambientales, hábitos sociales relacionados con el consumo y el medioambiente, así como las causas del deterioro ambiental. El objetivo es sensibilizar y hacer conciencia en los estudiantes sobre el impacto de las actividades humanas en el ambiental. El programa es recibido por 370 estudiantes de los tres grados de nivel básico y 16 docentes del centro educativo.

NOCHE CÍVICA
**GUATEMALA
CON JESÚS**

**NUESTRA GUATE LO VALE.
¡SOMOS LA VOZ DE NUESTRO PAÍS!**

#VOZDELMIGRANTE

FORO PRESIDENCIAL
MAYO 12

401 13th Street San Francisco, CA 94130

WWW.GUATECONJESUS.COM



gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com

Liberal Gt